

令和8年1月25日

第414号

TEL558-2002

館長 吉田 雅俊

根知地区こうみんかん

〒949-0534 糸魚川市和泉355-3 メール nechiko@bz04.plala.or.jp

2月の行事予定

パソコン・スマホでご覧いただけます



13日（金）高齢者冬季体力づくり・輪投げ大会

14日（土）歴史講座

16日（月）おとな食堂

20日（金）色鉛筆講座

22日（日）市民スキー大会

28日（土）いといがわジオキッズ探検隊



新年おめでとうございま

本年もよろしくお願ひいたします

第6回 ケツゾリ JAPAN CUP2026

肥料袋に乗って繰り広げられる雪上の熱い戦いに参加してみませんか。見学だけでもOKです。みんなで盛り上げましょう！

3人1組のチーム制です。お気軽にご参加ください。

◆とき 3月1日（日）10:00～13:00

◆ところ 糸魚川シーサイドバーレースキー場

◆参加費 1チーム 1500円

◆申込み 根知地区公民館 025-558-2002
申込み用紙は公民館にあります。

◆服装 自由ですが肌の露出は危険なので手袋着用を厳守してください。（仮装大歓迎・応援大歓迎）



こちらからも申込みできます

高齢者冬季体力づくり・輪投げ大会

- ◆とき 2月13日（金）
9:30～11:30
- ◆ところ 根知地区公民館2階和室
- ◆参加費 無料
- ◆申込み 2月6日（金）までに
根知地区公民館へ

第1回

大会結果 10位までの入賞者（敬称略）

- | | |
|----|---------|
| 1位 | 下杉 茂 |
| 2位 | 下杉 みどり |
| 3位 | 磯貝 敏子 |
| 4位 | 佐藤 末雄 |
| 5位 | 小田島 順治 |
| 6位 | 横川 和代 |
| 7位 | 寺内 台八 |
| 8位 | 源馬 清子 |
| 9位 | 小田島 美智子 |

人口及び世帯数 7年12月末現在（ ）内は前月

糸魚川市 男 18,133(18,178) 女 19,923(19,925) 合計 37,056(37,103) 世帯数 16,836 (16,840)
根 知 男 344(344) 女 339(340) 合計 683(684) 世帯数 335 (336)

おしらせ

いといがわジオキッズ探検隊

- いといがわジオキッズ探検隊が根知小学校で開催されます。
- ◆とき 2月28日（土）9：30～14：00
 - ◆ところ 根知小学校
 - ◆内容 雪像づくり、雪遊び、アイスクリーム、カレー作りなど
 - ◆対象 市内在住の小学3年生から中学3年生まで
※こどもだけで活動する事業です
 - ◆参加費 300円 ※昼食代含む
 - ◆定員 30名 ※応募多数の場合は抽選
 - ◆申込み 1月26日（月）から2月16日（月）まで 糸魚川市生涯学習課へ
 - ◆主催 生涯学習課 共催 根知地区公民館



好評です！おとな食堂

みんなで作って食べるだけ！

- ◆とき 2月16日（月）
11：00～14：00
- ◆ところ 根知地区公民館
- ◆参加費 500円
- ◆申込み 2月12日（木）までに
根知地区公民館へ

色鉛筆講座

- ◆とき 2月20日（金）
13：30～16：00
- ◆ところ 根知地区公民館
- ◆講師 田上 昇さん（土師陶房）
- ◆参加費 参加費1人100円
- ◆申込み 2月18日（水）までに公民館へ

歴史講座

- ◆とき 2月14日（土）13：30
- ◆ところ 根知地区公民館
- ◆内容 デンカの歴史
- ◆申込み 特に必要ありません



過去には、正月前に一度屋根の雪下ろしをしなくてはならない冬もありましたが、大雪にもならず穏やかな年明けとなりました。一月の出来事に「ネズミの買い上げ」がありました。明治三十三年一月十五日「ペスト」の流行に困った東京市が「家ネズミやドブネズミを一匹五銭で買上げる」という通達を出しました。当時はペストが大流行。ペスト患者が出ると家の周りに囲いをして巡回を置き、家の出入りを禁止して石灰で消毒する程度しか対策がありませんでした。この通達に東京市民はビックリ。五銭あれば大エビ二匹の天丼が食べられるため「ネズミを捕つて天丼を食おう」なる流行語が生まれました。そのため家族総動員でネズミを追いかけ回したり、仕事を休んだり辞めてネズミを一ヶ月に二千四百匹捕り、百二十円もの大金を手にする人まで現れました。捕つたネズミは警察署や派出所に持つて行って金券と交換。そのため警察も一日中ネズミの対応で大わらわ、泥棒を捕まえる余裕もなかつたとの事です。この状況に東京市も驚くと同時に財政も厳しくなり、ほどなく通達が廃止されました。仕事を辞めてネズミ捕りをしていた人は失業してしまいました。大寒も過ぎ、この先しばらくは雪の降る日が続きます。風邪やインフルエンザにかかるないよう、元気で冬を乗り越えて頂きたいと思います。

根知公民館長 吉田 雅俊

根知谷